

## FRENTES POLÍTICOS

**1. Alerta máxima.** El presidente de México, **Andrés Manuel López Obrador**, anunció una posible evacuación cerca de Chetumal, Quintana Roo, ante la amenaza que representa el huracán *Beryl*, categoría 5. Aunque no hay certeza de su dirección final, el Ejército y la Marina ya están desplegados en la zona. Protección Civil pronostica un impacto en el sur de la entidad entre jueves y viernes. El Presidente enfatiza la vulnerabilidad de Chetumal y la necesidad de prepararse. La coordinación con la gobernadora **Mara Lezama** es clave. Los habitantes deben estar atentos para evacuar si es necesario.

**2. Jovial.** **Claudia Sheinbaum**, futura presidenta, aseguró que su espíritu joven sigue vivo porque lucha por la Cuarta Transformación. Agradeció a los jóvenes su apoyo en la campaña y prometió gobernar para ellos, ofreciendo educación gratuita, becas, vivienda y empleo. **Sheinbaum** enfatizó que su administración trabajará para alejar a los jóvenes del crimen organizado, garantizándoles oportunidades y derechos. Llamó a proteger el movimiento social que la llevó al poder, alertando contra las regresiones derechistas en América Latina y Europa. Promesa de futuro con una mirada puesta en los errores del pasado. Continuidad, se llama.

**3. Claridad.** El presidente **Andrés Manuel López Obrador** aclara que no busca la renuncia de **Norma Piña**, ministra presidenta de la SCJN. Postura contraria a la de la ministra **Yasmín Esquivel**, quien criticó a **Piña** como interlocutora. El primer mandatario insiste en que cualquier cambio debe ser democrático, señalando que los jueces reconocen la necesidad de una reforma. Ignorar la decisión del pueblo sería incongruente, afirma, pero también que la reforma no excluirá a nadie y sólo afectará a quienes actuaron indebidamente. La democracia se tambalea; la 4T ajusta las tuercas del poder.

**4. Injusticia rampante.** El caso de **Gerardo de Nicolás**, exdirector de Desarrolladora Homex, es un ejemplo de la urgente necesidad de reformar al Poder Judicial, pues enfrenta un proceso judicial plagado de irregularidades. Está acusado sin pruebas claras del impago de un préstamo de 456.7 mdp por Bancomext para proyectos en Brasil. **Félix González Pérez**, perito de la FGR, indicó que no hubo desvío de fondos, sino una afectación económica derivada de la decisión del banco de desacatar una sentencia concursal desde 2016. La figura de la violación al debido proceso es uno de los puntos en juego. Urge ajustes al Poder Judicial, para evitar injusticias.

**5. Traición histórica.** En el PRI, dirigido por **Alejandro Moreno**, proponen que la CTM, fiel aliada desde su fundación, se separe definitivamente del partido. ¿La razón? Los cetemistas han dejado de trabajar para el tricolor y han coqueteado con Morena y otros partidos en las recientes elecciones. En Sonora y Yucatán, el sector obrero prefirió a Morena. En San Luis Potosí se alió con Movimiento Ciudadano, anunciando su ruptura con el PRI. La CTM ni siquiera participará en la Asamblea Nacional del 7 de julio. El PRI, desmoronándose, busca reformarse y cortar lazos con quienes ya no le son leales. ¿El fin de una era? Todo indica que sí.

